

Alessandri Reafirmó en Coyhaique Preocupación Por la Región Austral

PUERTO AISEN.— (Por Osvaldo Yáñez, enviado especial).—

El candidato independiente Jorge Alessandri, fue proclamado ayer tarde en el teatro Colón de Coyhaique, donde recibió el homenaje de mujeres y hombres independientes de la Patagonia chilena, recibió también la adhesión de colonos de Cerro Castillo, Villa Ortega, Villa Mañihuales, de regidores de Puerto Cisnes, de elementos pertenecientes al Partido Radical, y de numerosos electores de esta zona. Alessandri visitó Puerto Chacabuco y en la noche fue proclamado en la capital de la provincia de Aisén. En su viaje a Puerto Aisén debió detenerse en varios lugares y en el kilómetro 26, en "Los Torreones", le habló a los pobladores que lo esperaban.

Luego de enviar un saludo a los habitantes de Chile Chico a quienes no pudo visitar, y de agradecer el extraordinario recibimiento que le brindó la ciudadanía de la región, dijo que para él "era un motivo de legítimo orgullo haber creado los Departamentos de Coyhaique y de Chile Chico, como un medio de señalar la importancia administrativa que atribuyó a esta zona. Numerosas obras que sería largo enumerar—agregó— y no de buen gusto recordar, son claro testimonio de la preocupación que mi Gobierno pasado tuvo en todo momento por satisfacer las legítimas esperanzas y necesidades de esta región tan rica, tan extraordinariamente poderosa para el porvenir de Chile y que por muchos años está olvidada por la administración central.

AUTONOMIA REGIONAL

Agregó Alessandri que "si nuevamente llego a alcanzar el mando supremo, podéis estar seguros que trataré de completar las obras iniciadas y, por sobre todo, de dar una autonomía a las autoridades regionales para los efectos que puedan resolver sin tardanza los problemas de las regiones que van a mandar.

"Desgraciadamente, una ley dictada durante mi administración en beneficio de esta zona, quedó detenida. Tenía por objeto distribuir tierras y constituir propietarios, a los cuales se les debía otorgar sus títulos respectivos. Hasta hoy esos propietarios se encuentran en la inseguridad. No pueden hacer las inversiones necesarias para que esas tierras rindan lo que corresponde y ni se les han dado tampoco las facilidades de créditos, tanto a través de la Corfo como de otros organismos para los efectos de que pudieran satisfacer sus legítimos anhelos de entregar todos sus esfuerzos para el progreso de estas tierras en beneficio de Chile.

OPOSICION INJUSTA

Constantemente he estado recibiendo expresiones que vienen de la entraña misma del pueblo de Chile, en que me pedían mi retorno a la vida política.

"Mi conciencia me dice que habría cometido una villanía contra Chile si ante un movimiento tan claro y tan determinado, yo me mantuviera con comodidad, en silencio, en circunstancias de que se presentaba la oportunidad de cambiar definitivamente la marcha de los negocios públicos en este país".

GOBIERNO POLITIQUERO

Agregó el candidato que "hemos llegado a límites que no pueden continuar. El actual Gobierno ofrecía modificaciones substanciales en la marcha de los negocios públicos, y ha resultado que jamás en la historia de la República ha existido un Gobierno más politiquero que el actual. Criticaron a todos los Gobiernos, a todos los partidos, por el afán de sus miembros de conquistar puestos públicos. Yo había advertido que los nuevos partidos que criticaban a los partidos históricos revelaron sin lugar a dudas síntomas de que todos los vicios de los viejos partidos tenían en ellos una raíz gámbre inmensamente mayor que aquellos que criticaban. Desde que nacieron a la vida pública, su afán por las posiciones administrativas fue evidente, en forma tal que en el año 1957, en mi primer discurso como senador por Santiago, yo ya señalaba que estos partidos nuevos venían demostrando apetitos que superaban a todo lo que el país había conocido.

PERPETUARSE EN EL PODER

"Llegado este partido al Gobierno, hemos presenciado el fenómeno inusitado de que toda clase de recursos resultan insuficientes para llenar y colmar los apetitos de sus componentes. En su afán de perpetuarse en el poder, según dijeron, por 30 años, han iniciado prácticas jamás conocidas hasta ahora, porque nunca el favoritismo alcanzó los límites que

estamos presenciando. Los escalafones donde distinguidos funcionarios públicos han hecho larga carrera, se ven postergados. Son vigilados para los efectos de aplicarles sanciones si no militan dentro del partido de Gobierno".

El crédito se otorga exactamente en las mismas condiciones. Y, como digo, el favoritismo en todo orden de actividades nacionales, toma caracteres desconocidos. Y lo que es más grave, se advierten claros síntomas de que están inspirados, aunque ellos no se den cuenta, por un marcado espíritu totalitario".

Hizo presente que si volvía al Gobierno deseaba cambiar los rumbos de nuestra vida política y administrativa y que para ello venía sosteniendo desde hace mucho tiempo la necesidad de una Reforma Constitucional drástica. "He sido por ello violentamente combatido, especialmente por miembros del partido de gobierno. Sin embargo, la dura tarea de gobernar le ha enseñado que algunas de esas reformas que yo propiciaba eran indispensables y se han logrado implantar. Pero lo que se ha hecho, es insuficiente. Creo que para que haya un gobierno eficiente en Chile es indispensable introducir todavía otras que le den libertad al Ejecutivo para poder abocarse a una solución adecuada a los problemas públicos. Para que se pueda establecer una prelación en la manera de invertir los dineros públicos en condiciones que vayan a satisfacer a los más necesitados y en mayor escala posible a todos los ciudadanos".

También puntualizó el candidato. "Yo he ligado la aceptación de esta candidatura a que ella sea un plebiscito en que los chilenos manifiesten que quieren poner término a la politiquería nacional. Que quieren poner término a la demagogia, que es la causante del problema incesante de las alzas. Durante los primeros años de mi gobierno, yo logré detener este flagelo, pero cuando perdí una mayoría adecuada en el Parlamento, el problema renació. En la actual administración no debió haber habido inflación, porque nunca un régimen tuvo una disponibilidad de divisas mayor por efectos del alza del precio del cobre. Sin embargo, el continuar con prácticas demagógicas en el problema de sueldos y jornales, nos tiene sumidos en una inflación que en realidad es muchísimo más fuerte que la que señalan las cifras oficiales.

QUIERO UNA INMENSA MAYORIA

"Es por eso que considero mi elección un plebiscito. Quiero una inmensa mayoría el 4 de septiembre que me dé la autoridad moral para decirle al Congreso Nacional que Chile deseo, exige, que se adopten las reformas necesarias para que el Gobierno, asumiendo plena responsabilidad, cambie el actual estado de cosas en Chile y dé satisfacción sincera y verdadera a los anhelos del pueblo. Yo se el acto heroico que significa para muchos funcionarios, pobladores, campesinos, hombres del comercio y de la industria, el poder manifestar su adhesión a mi candidatura. Yo se que se exponen a represalias y por eso es que agradezco doblemente el apoyo que me dan. Pero les digo a los que están más expuestos a esas represalias que no se olviden que el voto es secreto y que el día de la elección van a poder, si lo desean, dar satisfacción a sus conciencias, para que quede evidenciado que la mayoría de los chilenos que quieren un cambio fundamental, es enorme. En consecuencia, os pido que perseveréis en vuestra lucha, que nos desmayéis ante las dificultades con que vamos a tropezar porque los sacrificios que hoy hagan, los están haciendo en beneficio del porvenir de vuestros hijos, de vuestra patria y de vuestra tierra".

El candidato independiente finalizó expresando. "Estoy seguro de que si perseveran en la línea que habéis escogido, me espera un triunfo abrumador, que sin prepotencia, sin violencia, se impondrá en forma jamás conocida en este país. Si llego a la primera magistratura, como espero, procuraré por sobre todo hacer que cesen en nuestro país los rencores, los resentimientos y los odios. Que pueda Chile comenzar una vida nueva de paz y de armonía entre todos los chilenos, y en que se recobre para los hombres de gobierno el conocimiento que de quienes ejerzan altas funciones públicas deben tener el primer sitio de saber comunicarles a sus subordinados de que la moral, la rectitud y el sentido de la responsabilidad pueden presidir todos los actos de los que gobiernan.